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牙周疾病是常见的口腔疾病，

是引起成年人牙齿丧失的主要原

因之一。然而，很多人对牙周病不

重视，在早期没有牙痛就不去看医

生，直到感觉牙齿松动或疼痛时，

即便再积极治疗，还是不可能恢复

到完全健康的水平，甚至无法保留

牙齿。

有牙结石就有牙周炎:因牙周

炎的早中期症状不明显，因而不被

重视，出现症状时，已到不可挽救

的病程晚期。同时，牙周炎是成年

人牙齿脱落的主要原因。

对于牙周病，最主要因素是累

积在牙齿上的牙结石以及寄居其

中的细菌。牙周病患者的牙根面

上可见附着大大小小的牙结石，寄

居在牙结石里的细菌可以释放大

量毒素，导致牙龈发炎，溶解，与牙

面分离，继而进一步直接使牙槽骨

发炎，溶解，萎缩。若无牙科治疗

介入，牙槽骨可以被溶解殆尽，最

终牙齿自行脱落。

牙龈出血、肿痛、口臭等，是

牙周炎的初期症状:很多牙病患

者往往因为不重视或牙病早期症

状不明显，致使牙周病的发展越

来越严重，最终只能拔掉。其实，

牙周病早期是有一些信号的，如

刷牙时牙龈出血、牙龈肿痛、牙结

石等，都是可能会发展成牙周病

的主要原因。特别要注意有没有

初期轻微的口臭，因为这是来自

口腔食物残余，炎性组织或血液

等与细菌作用，产生一定的臭味

气体。

虽然牙周病是可以通过治疗

得到控制，却是不能完全治愈的口

腔疾病，即牙齿周围萎缩进行中的

牙槽骨和牙龈，经过治疗，萎缩可

以停止或大为减慢，但是不可能回

复到完全健康的水平，所以经治疗

的患牙，还是会出现松动、牙龈萎

缩、牙缝增大、出血等症状。

牙齿清洁是终身大事:做到

早晚刷牙，饭后漱口，对于藏匿于

牙齿间的菌斑，必须使用牙线、牙

间刷。

再有，如果牙石一旦在口腔中

形成，靠刷牙很难去除，必须到正

规口腔医疗机构进行清洁。一般

每半年到一年清理一次。

牙齿出现这些症状要警惕

本报讯（全媒体记者 杨勇）近
日，家住玉琳路千江月小区的程先生
向本报反映，其小区楼栋之间绿化树
木已经长到与楼同高，影响整栋楼的
采光。为此，其向社区反映过多次，
一直未能解决，请本报给予关注。

▶▶▶居民：

小区绿化树木严重影响采光

3月29日下午，记者来到千江月
小区，在小区3号楼与5号楼之间的
绿化带上，记者看见树木之间几乎没
有空隙，其中近十棵树已经与6层楼
同高，5号楼的中间户基本看不到阳
光，2、3号楼情况基本相同。该小区
的居民朱先生于 2012 年入住该小
区，朱先生向记者介绍说：“近 40 平
方米左右的绿化带内栽种有 7 样不
同名目树木，树连着树，其中最高的
叫喜树，树叶比较大。另外，这个树
还特别耐寒，进入冬季才开始落叶。”
朱先生说，“前几年，因为树木太密
集，2 号楼和 1 号楼边的树木就被大
风从中间吹断过，存在极大安全隐
患，希望相关部门关注。”

家住一楼的何女士在采访中告

诉记者，“2001年我刚来的时候，这些
树就1米多高，现在已经有6层楼高
了。我们家夏天每天最多晒到3个小
时太阳，其他季节根本见不到太阳。”

▶▶▶办事处：

对该小区情况进行申报

对此，记者将问题反映至太平寺
社居委，社居委一名章姓工人员告诉
记者，社居委于 2019 年下半年组织
过一次修枝，但是对于居民要求的矮
化树木，社居委无权处理。“我们只能
上报给办事处，由办事处统筹安排。”
该工作人员说。

记者随后又来到玉琳路办事处，
玉琳办事处的一名杨姓工作人员告
诉记者，“千江月小区属于有物业小
区，所以该问题应由小区物业申报。
但由于该小区物业不作为，无法申
报。针对这一情况，有两种解决方
式，一是等该小区移交到社居委，由
社居委进行申报。今年1月份，市住
房和城乡建设局已牵头跟办事处签
订了一份框架协议，将以上情况小区
逐步移交给社居委代管，具体的移交
时间还未确定；二是社居委每年会申

请经费对代管小区进行绿化养护，我
们将该小区一并上报。如果经费充
足，我们再考虑物管小区居民反映较
大的问题，具体的情况由区城管局统
筹安排并执行。”

▶▶▶主管部门：

了解情况后进行相应处理

随后，记者又来到了大观区城管
局。“我们每年都会定期进行社区绿
化养护，针对安全隐患大、居民诉求
多的小区依次进行，今年大概从4月
开始。”该局市政公用站王姓工作人
员表示，对于千江月小区的情况，将
会向玉琳路办事处了解情况后酌情
处理。

而对于千江月小区物业不作为
问题，记者也反映至大观区城乡建设
局。“该小区物业已经名存实亡，前期
我们对物业进行过搬离物业用房、移
交物业管理权等劝导工作，但因为没
有执法权，未见成效，去年底市住建
局已将部分执法权下放到区城乡建
设局，下一步，我们将联合辖区办事
处对该物业进行执法处理。”大观区
城乡建设局杨姓工作人员说。

树木“个太高”居民采光难
相关部门：了解情况后进行相应处理

本报讯（全媒体记者 方
芳）3月30日，家住香水百合小
区的郑女士向本报反映，自己
家的有线电视出现问题，工作
人员上门检查后要求其加钱升
级套餐，对于这种“被迫消费”，
郑女士表示不能接受。

郑女士告诉记者说，她家
的有线电视年前就出现信号不
畅、电视画面不清晰以及不出
声音等情况，于是其联系有线
电视工作人员上门检查。“工作
人员检查后告知我要升级新的
机顶盒或者每月多交 15 元升
级套餐，可以免费升级机顶
盒。”对于这一解决办法，郑女
士不愿接受。

为此，记者联系安广网络
安庆分公司，该公司负责区域
业务的刘磊解释说，“郑女士反
映的信号不畅问题，经检查外
网没有问题，所以有可能是机
顶盒故障。其此前套餐所配备
的机顶盒由于年代久远，已没
有厂家生产。所以我们后来推
出升级套餐，每月增加15元可
更换新机顶盒。”对于郑女士的
情况，刘磊表示，目前公司内有
部分以前用户升级套餐时置换
的旧款机顶盒，将安排工作人
员第二天将新、旧两款机顶盒
带去现场进行调试。

3 月 31 日，记者接到郑女
士反馈称，该公司已经安排师
傅上门，经测试后更换了另一
个旧款机顶盒，目前接收信号
正常。

电视信号不畅
更换机顶盒

为何需升级套餐？
安广网络：

原厂家不再生产

本报讯（全媒体记者 方
芳）近日，市民吴女士向本报反
映称，其位于水岸花都小区的还
迁房之前一直办不到房产证，近
期听说可以办证了。为此，吴女
士希望借助本报咨询自己该如
何办理房产证以及具体的办证
手续。

对此情况，记者联系了辖
区龙狮桥乡前进社区，该社区
陈主任告诉记者，“还迁房办
证通知于去年年底已经在各
单元长和业主群进行了通知，
具体办证手续是由安庆市城

投公司负责，龙狮桥乡人民政
府财政所也专门设置了一处
办证点，从年前就开始登记办
证了。”

记者随后咨询安庆市城投
公司，据负责现场办证的工作人
员陈剑宇介绍，居民在办理时需
携带安置时的所有资料，包括拆
迁证明、搬迁证、身份证和安置
证明，并在重新核算安置面积后
以多退少补的形式进行现场结
算。办证受理时间为正常工作
日，居民从办理到拿证大约需要
一周时间即可。

水岸花都还迁房如何办证？
相关部门：已设置专门办理点如 果 您

身 边 有 突 发
事、感人事、不
平事，请联系
我们。

市民可拨
打电话或扫码
进群，还可下
载“掌上安庆”
APP，通过报
料平台向我们
报料。


